

LA NUEVA ÉPOCA.

PERIODICO INDEPENDIENTE.

DE POLITICA, COMERCIO, AGRICULTURA, INDUSTRIA, CIENCIAS, LITERATURA, ARTES Y ANUNCIOS.

INDEPENDENCIA, LIBERTAD Y PROGRESO.

CONDICIONES.

La Nueva Epoca se publicará regularmente y cambia sus producciones con los periódicos de la República. La suscripción en esta ciudad es por cada número de \$1.00 y fuera de ella un peso, antes de parte el número suelto vale 20 cts. Los rendidos de interés público se insertan gratis, y los de interés particular a precios convencionales, siempre que vengan con el requisito de la ley. Las suscripciones se reciben en el despacho de esta imprenta, sita en la calle del Comercio, número 122. Todo pago deberá hacerse adelantado.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE TAMPICO.

Noticias de los días y horas en que se recibe y despacha la correspondencia en esta Administración principal.

RECEBER LOS **lunes y jueves, á las tres de la tarde,** de México, Pachuca y Veracruz.
lunes y viernes, á las cuatro de la tarde, de San Luis, Ciudad Victoria, poblaciones del interior, Matamoros, Villas del Norte y Soto la Marina.
viernes, á las cuatro de la tarde, de Querétaro y Pánuco.
una vez por semana, de Tuxpan por la laguna de Tamishua.
 DESPACHA LOS **miércoles y sábados, á las doce del día,** para México, Pachuca y Veracruz.
mártres y sábados, á las cinco de la tarde, para San Luis, Ciudad Victoria, poblaciones del interior, Matamoros, Villas del Norte y Soto la Marina.
sábados, á las doce del día, para Querétaro y Pánuco.
una vez por semana, para Tuxpan por la laguna de Tamishua.

NOTAS.—La correspondencia que han de conducir los vapores americanos, se recibe en esta oficina hasta las 8 de la noche del día anterior en que debe fundear el vapor.
 2.ª—Esta Administración, de acuerdo con la Capitanía de Puerto, tomará el mayor empeño porque la correspondencia que conducen los vapores para esta Plaza, sea repartida al público lo mas pronto posible, después de haber fundeado aquellos frente á la Barra.
 3.ª—La oficina estará abierta todos los días desde las 8 de la mañana hasta las 12 del día, y por la tarde desde las 2 hasta las 5 de ella, y los destinados a despachar correspondencia por los vapores, hasta las 8 de la noche.
 4.ª—El correo de Tuxpan saldrá al siguiente día de su llegada, á las doce en punto.
 5.ª—En la Estafeta se recibe la correspondencia hasta la media hora antes de la salida de los vapores.
 Tampico, Agosto 1.º de 1880.
 Juan B. Velazquez.

LA "NUEVA ÉPOCA" POSTULA PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Al Ciudadano General MANUEL GONZALEZ.

VARIOS HIJOS DEL ESTADO DE VERACRUZ proponen á sus conciudadanos para GOBERNADOR DE AQUELLA ENTIDAD FEDERATIVA AL CIUDADANO GENERAL JUAN DE LA LUZ ENRIQUEZ.

EDITORIAL.

LA SITUACION POLITICA DEL ESTADO DE VERACRUZ.

Muy triste y desconsolador es el cuadro que presenta el Estado de Veracruz. Los oprimidos habitantes de aquella entidad federativa, á merced de arbitrarios mandarines, esperan del éxito de las elecciones, el goce de sus garantías y sus derechos hollados vilmente por la mas cínica de las tiranías.

Terán tiene un buen olfato. Rodeado está de dignos imitadores, que secundan admirablemente las órdenes de su Señor.

En Pueblo Viejo, los titulados castillistas, que en la actualidad representan á la autoridad, temerosos de su derrota en las elecciones de Gobernador que acaban de pasar el último domingo, ponen en juego los elementos de sus respectivos cargos para impedir al pueblo que emitiera libremente su voto en dichas elecciones!

Pablo A. Gutierrez Administrador de rentas de Pueblo Viejo y Domingo Cordero Alcalde Municipal dignos amigos de Terán, esta es la mejor recomendacion que podemos hacer de estos individuos que tienen ase-

gurado su porvenir con el servicio que acaban de prestar á su Señor.

Ruiffort el juez de paz de aquella jurisdicción, puede á mansalva seguir cometiendo arbitrariedades y desmanes, que ayuntado con Gutierrez y Cordero y habiendo cooperado al triunfo del ojaqueño Castillo, ya con esto tiene un poderoso talismán para burlar la orden de suspensión, puesta contra él por el Juez de 1.ª Instancia de Ozuluama por prevericador y arbitrario.

Todos los demas castillistas de Pueblo Viejo no han sido mas que simples instrumentos de esas tres grandes figuras que dejamos señaladas para que las tenga presente su Señor.

Sin embargo, teniendo á su favor todos los elementos del poder solo pudieron reunir 157 contra 90 que obtuvo Enriquez á fuerza de la entereza de los emitentes.

Este resultado, que sería una locura juzgar decisivo, no quiere decir tampoco que los habitantes de la vecina Villa de Pueblo Viejo sean castillistas, sino que por desgracia las personas mas caracterizadas no quisieron meterse en la cuestion electoral dando con su apatía lugar á que triunfaran las sanguijuelas del erario.

En la Villa de Pánuco hubo gran entusiasmo por parte de los Enriquistas cuyo triunfo fué espléndido.

En Ozuluama Juan de la Luz Enriquez fué electo por unanimidad, y en Tampico Alto, Tamalin y Citlaltepec obtuvo mayoría.

Lo mismo debe haber sucedido en todo el Estado de Veracruz; pues es sabido, que D. Juan de la Luz Enriquez será el Gobernador Constitucional y sin embargo la pseudo-legislatura nos dará otro Gobernador intruso.

Para formarse una idea mas acertada de la situación del Estado de Veracruz, leamos lo que sobre el particular dice nuestro colega el Ferrocarril.

“Esa situación descrita en nuestro número anterior, se reagrava con los abusos electorales que se acaban de cometer, y que vienen á dar la medida del grado de desmoralización á que se ha llegado. El Gobierno del Estado, de la manera mas descarada, mas cínica, puede decirse, ha tomado una parte activa en el asunto: comenzó por el cambio de cabeceras, sobre el cual tanto hemos dicho y tanto hay que decir todavía para probar que la mala fe es la que ha sugerido semejante medida, la que estaba fuera de la órbita del Gobierno del Estado, pues en ninguna ley encontramos que se le conceda la facultad de variar á su antojo las cabeceras de distrito. Continuó por hacer que los Jefes políticos de los Cantones, acompañados de las fuerzas de seguridad pública; de las guardias nacionales y aun de soldados de la Federacion, como se dice sucedió en Tuxpan, impidiesen la reunion de los electores independientes. ¡Jamás se habian presenciado semejantes escándalos en el Estado de Veracruz! En Cosamaloapam se asesinan á ciudadanos que van en uso de su derecho, á depositar sus votos en la ánfora electoral. Se acusa al Jefe político como autor de

VARIEDADES.

MI PENSAMIENTO Y MI ALMA.

Lenta, mansa y blandamente
Por entre el bosque sombrío
Corro el cristal de una fuente
Que va á morir á algun río
Con su murmurio doliente.
Y así manso, así suave,
Envuelto en lánguido acento
Vasto á perder, pensamiento,
Como la pluma de un ave
Que en giros mil lleva el viento.
Tal vez por el cielo, errante,
De divina luz en pos
Llegarás agonizante
A las puertas de diamante
Del igneo templo de Dios.
Luego, siguiendo tu vuelo
Irás mi alma en pos de tí,
Buscando tambien el cielo,
Que entre las sombras del suelo
Ya mi esperanza perdí.
Y allí con esfuerzos vanos
Caerás, cual dos hermanos
Que tornan al patrio hogar
Y mueren, dadas las manos,
¡Tristes! sin poder llegar!
Mas no! tal vez os levante
Algun ángel á los dos,
Y alzando el vuelo triunfante,
Entre su cendal brillante
Os lleve á los pies de Dios.

C.

GACETILLA.

Monumento sepulcral del Sr. Juarez.

El respeto y simpatia que siempre nos ha inspirado el esclarecido D. Benito Juarez nos hace ver con la mayor satisfaccion todo aquello que trate de encomiar sus virtudes, como justo tributo ofrecido á la memoria de una de las mas prominentes figuras de nuestra patria.
En la capital se construyó un notable monumento, y el 18 del actual aniversario del fallecimiento del Sr. Juarez se inauguró solemnemente en una ceremonia describe el Cronista de Mexico, como sigue:

El 18 del corriente, aniversario del fallecimiento del benemérito de América C. Benito Juarez, se inauguró oficialmente el monumento levantado por el supremo gobierno á la memoria del ilustre hombre mexicano. En dicho monumento, una de las obras mas notables de los distinguidos escultores mexicanos, los Sres. Islas, se conservan los restos del Sr. Juarez y de su virtuosa é inolvidable consorte.

La ceremonia oficial se retardó algunas horas por no haberse podido colocar á su debido tiempo el grupo que corona el sepulcro; pero el acto estuvo de lo más solemne é imponente.
Los Lics. José M. del Castillo Velasco y Juan A. Mateos, Dr. Hilarión Frias y Soto y Guillermo Prieto, pronunciaron discursos y poesías análogas á la ceremonia, y el Presidente, al descubrir el grupo del monumento, depositó en él una corona fúnebre.

Refiriéndose á esto el Monitor Republicano, ha escrito los siguientes notabilísimos conceptos:

Solemnidades de esta naturaleza honran grandemente á los pueblos en que tienen lugar, porque indican que en el fondo del corazón humano existe inextinguible el sentimiento de la gratitud, que se manifiesta de mil maneras hacia los hombres que han consagrado su existencia al bien y melior de sus semejantes.

El Sr. Juarez es uno de esos hombres excepcionales, cuyo nombre se haya identificado con los acontecimientos más importantes de nuestra historia. De humilde origen, como la mayor parte de los héroes de la humanidad; de una raza que lle-

onacion de saber que el mencionado general es objeto de alguna demeritacion de alta estima por parte de los hijos del gran Washington, nos enorguejamos porque siendo él uno de nuestros más ilustres patriotas, las homenajas que él recibe redundan en honor de nuestra patria.

Traslado á "La Reconstrucción."

Tiene la palabra El Correo del Bravo:

"La Ley sobre gendarmería está aprobada, pagadas las costas que á cada vecino se le asignó, y apesar de esto los gendarmes no parecen.

¿Que dirá de esto nuestro colega La Reconstrucción?

¿Se servirá indicarnos las razones por las que aún no se han presentado por aquéellos señores gendarmes, encargados de velar y vigilar sobre el orden y seguridad de los intereses Tamaulipeños?

Repátemos, á cada vecino se le ha hecho un recargo más en la contribucion que debía pagar, so pretexto de gendarmería y los gendarmes parece que no existen, ó los están ocupando en quehaceres á que no han sido destinados.

Siempre no se olvide á nuestro colega sacarnos de las dudas y contestarnos las razones que hay para ello."

GUERRA ENTRE PORTUGAL Y CHINA.

Dice la Estrella de Panamá:

"Portugal y China estan á punto de entrar en guerra. Tal es la suposicion que hemos hecho al leer un despacho de Lisboa al Standard de Londres, dicha guerra, si como creemos, llega á tener efecto, ha sido provocada por los chinos con el propósito de posesionarse del Macao, ciudad pequeña y sin importancia comercial ni política.

"Hé aquí el telegrama á que nos referimos:

"La prensa portuguesa asegura que Macao está bloqueado; que algunos chinos han capturado diez y siete buques en aguas portuguesas, y, que en consecuencia de estos actos de hostilidad, el gobierno de Lisboa ha telegrafiado á Mozambique, ordenando á la corbeta Rainha de Portugal que siga inmediatamente para Macao.

Un periódico se queja de que el gobierno portugués no ha hecho conocer del público los telegramas que últimamente ha recibido de Macao."

NUEVA FUERZA MOTRIZ.

Un mecánico de Montreal, Canadá, dice haber descubierto una nueva fuerza motriz tan poderosa como el vapor y aplicable á todo género de locomocion, y á las máquinas industriales. Tiene el citado descubrimiento la ventaja de poder desarrollarse la fuerza motriz con solo una décima parte del costo del combustible en las máquinas de vapor. El inventor ha solicitado de su gobierno patente de invencion.

Continúa...

gacion de la bomba, y que, cruzando por los canales, podrá descender á las riberas de los rios, en su seno; y que hoy se trabaja en el canal para todas las gobernaciones del país.

Nuestro colega Tamaulipas, cuenta con sus puertos abiertos para el comercio europeo, y sus navegantes al gobierno. También concedida la apertura del de la Carbonera, que visto su posición y ventajosa, sería un día hoy el primero.

El ferrocarril de San Luis á Tampico es tambien un hecho, y este modo al ferrocarril interoceánico, dará al Estado la paz y seguridad que le ha faltado, pues antiguamente por las innumerables causas de salvaje que lo poblaban y ahora por nuestros contiendas políticas, fuere de incertidumbre.

¡Ah! si los gobiernos se dedican á bienestar y desarrollo de los pueblos; si en lugar de fijarse en ambiciones, bastantes hubiesen visto emigrar á los que poblaban nuestro infortunado territorio dándoles á estos garantías de seguridad y orden, Tamaulipas, con los elementos que posee, sería el primero y el más floreciente de los Estados de la República Mexicana."

NOTICIAS VARIAS.

Otro atentado.

Dice un periódico de México:

En Leon, segun se aseguraba ayer en esta capital, volvieron á intentar contra la vida del general Gonzalez las tropas del gobierno del Estado. Un escritor llamado Alonso López, que por cierto no es adicto al general Gonzalez, resultó herido con motivo de la descarga hecha sobre este último.

Luego que tengamos pormenores, los daremos á conocer.

Nuevo concilio ecuménico.

Segun dicen importantes publicaciones extranjeras, parece que el papa Leon XIII a rige el decidido propósito de convocar en pluto no muy lejano un nuevo concilio ecuménico, no para acentuar más la intransigencia del clero católico respecto á las valiosas conquistas de la civilizacion moderna, sino para buscar el modo de aliar, hasta donde sus dogmas lo permitan, los intereses de la Iglesia con el espíritu innovador que desde hace tiempo anima á los pueblos y que los impulsa por sendas á cuyo término encontrarán seguramente el bienestar relativo y la perfeccion á que aspiran con tan legítimo derecho.

El General Stanley.

Este honorable jefe del ejército de los Estados-Unidos, comandante de Fort Clark, visitó el 19 del pasado al general de division Gerónimo Treviño. Lo acompañaron el coronel Hoigt y otros dos oficiales.

El día veinte el capitán Mc. Naughton, 20.º de infantería, dió un lunch en su casa de Fort Duncan, habiendo sido invitados los señores generales Treviño, Stanley, Hunt y Cavala, así como otros oficiales del ejército de los Estados-Unidos y México.

"Satisfactorio es para nosotros, dice con este motivo un periódico de Piedras Negras, reproducir semejantes muestras de amistad y respetuosas consideración, tributadas á un jefe tan mentado como el Sr. general Treviño, porque ellas manifiestan claramente que son tan relevantes sus virtudes civiles y militares, que no solo son conocidas por nuestros compatriotas, sino que no han permanecido ocultas para los prohombres de la gran República. Finalmente cada vez que tenemos

tan cesado de vacilar que el candidato triunfante en la lucha electoral no volverá ya de su expedición á Occidente. El vaticinio estuvo á punto de cumplirse por medio de un asesinato cobarde y miserable.

Después del hecho, pudo el C. general Gonzalez castigar la villanía de los asesinos, haciendo entrar sus fuerzas á Guanajuato; pero nada de esto hizo, porque la mejor venganza de una alma bien templada es el desprecio para los cobardes y miserables asesinos.

Juzgue todo el país de unos partidarios que, en el despecho de la impotencia, recurren á medios tan reprobados como indignos.

Al gobernador de Guanajuato toca ahora lavar esa mancha afrentosa que ha caído sobre fuerzas que están á sus inmediatas órdenes.

El golpe fué evitado. El C. general Gonzalez vendrá á ocupar la primera magistratura del país, á pesar de los asesinos viles y miserables.

La sangre de un niño, la vida de un hijo del pueblo, claman justicia; y ésta caerá inflexible sobre los culpables.

Felicitemos al C. general Gonzalez por haber salido ileso.

LA REDACCION.

[Alcance al Libre Sufragio]

EL ESTADO DE TAMAULIPAS.

Parece que una nueva vida germina en este río y férax Estado. Pronto comenzarán los trabajos del ferrocarril, que partiendo del Puerto de Matamoros, irá hasta la capital del Estado de Nuevo Leon. Tamaulipas, por su posición topográfica, por los cambios de su clima, por sus ricas minas no explotadas todavía, y aun muchos ignoradas; por sus caudalosos rios, por su naturaleza virgen, está llamado á un próspero y feliz porvenir. Fortificado por la misma naturaleza la Sierra Madre viene siendo nuestros Pirineos, y al lado de aquellas altísimas montañas, se encuentran llanuras inmensas, en las cuales la mirada del curioso viajero solo descubre horizontes sin límites y por las que resurgir numerosas partidas de ganados de todas clases que parecen admirados de que el crecimiento del hombre lo ha ya hecho acercarse hasta ellos.

"Bosques con una vegetacion tan exuberante que los rayos del sol no osan penetrarlo y nos recuerdan con admiracion las descripciones poéticas de Chateaubriand, encontrándose en ellos las maderas mas hermosas y variadas. Tal es ese Estado que rico por la mano de la creación, pero empobrecido por por la inercia y el abandono de los hombres, parece repetimos salir del marasmo en que yacía sumergido. Allí el espíritu de empresa comienza á surgir de una manera altamente benéfica. El naturalista el botánico, el agricultor, el mineralogista, todos encuentran bellezas desconocidas. Allí se encuentran con profesion la deparativa Zizaparrilla, la pectoral Anacahuit, la aromática Salvia, el Huachichil, que con tan buen éxito usan los indígenas, para curar la fiebre, au demás en el país; y otras muchas plantas desconocidas hasta hoy para la ciencia. La industria manufacturera, cuenta con rios, que como el de Tamest, el de Panuco, Padilla; Dorona, Fernando y Soto la Maraña; podría ocuparlos en su beneficio.

La Agricultura infinidad de riachuelos cruzando en el Estado en todas direcciones. El rico mineral de San Nicolás brindando al trabajo para desde el tiempo del gobierno virreinal no ha sido explotado, y como no ofrece un acceso superior de riqueza, sus magníficas volutas á las espaldas ni el gobierno ni los particulares les dan el impulso que debieran. El año de 1844, siendo presidente el general Santa Anna, las vendió á una empresa paraguana y tales y tan pingües rentas daban que la mayor parte de la clase pobre del Estado tenía trabajo, pues veces habla en que ocupaban de dos á tres mil trabajadores. Después el gobierno las cedió á los particulares, en cuyos terrenos existen los criaderos, estando hasta el día completamente abandonadas.

Estas son, en conjunto, las ventajas que ese Estado presenta á la civilizacion é inver-

va todavía sobre si el profundo sello que imprimió la mano del conquistador, supo por la sola fuerza de su genio abarcar a una inmensa altura, en que dominando las tempestades revolucionarias, en sentir vértigos ante los insondables abismos que á sus plantas se abrian, no temió desafiar á las iras de los poderosos tradicionales que domaban la sociedad, ni afrontar el empuje de naciones poderosas, que habían resuelto destruir en nuestro país la libertad republicana, comprometiendo gravemente el principio de la independencia.

Juarez tenía una vasta inteligencia, pero no fue ese su principal mérito. El secreto de su gloria se encuentra en la incontestable fe de su corazón de patriota, en esta especie de intocable que poseen ciertos hombres sobre los altos destinos que tienen que llenar, y que los conserva serenos en medio de los mayores peligros, cual si una voz misteriosa les dijera que ningún temor deben abrigar, porque han venido al mundo con una misión que nada les impedirá cumplir. César tranquilizando con su fortuna al barquero en medio de la tempestad; Napoleón penetrando en medio de los combates con la seguridad de no balerarse funido la bala que le habia de herir, son notables ejemplos de esa fe que tiene algo de fatalismo, que acompaña siempre á los hombres superiores, al acometer y consumar las grandes empresas que una vez han concebido.

Diríase que esos seres privilegiados, que reúnen á la vez el valor del caudillo, la fe del apóstol y la abnegación del mártir reconcentran en su alma como en un mismo foco, todas las aspiraciones legítimas de la sociedad en que viven; que escuchan, interpretan y encarnan las quejas de las clases desheredadas, los derechos desconocidos por los felices de la tierra, las esperanzas que sourien en un porvenir lejano, y las coleras que hierven en las esferas sociales donde solo se ha sabido padecer y sufrir durante una larga serie de generaciones.

Hombres de sentimiento y de acción, tal vez ignoran ellos mismos la magnitud de las empresas que llevan á cabo. Naturalmente esencialmente sintéticos, abarcan en su conjunto las situaciones, descubren y generalizan las causas más ocultas, y salvando los límites de la lógica y del tiempo, llegan de un salto á sus resultados más trascendentales, como si una fuerza interior los impulsara fuera de las vías comunes que trabajosamente recorren el político y el estadista.

Mientras que el sabio pesa, analiza y descompone en el silencio de su gabinete los grandes problemas sociales, prescindiendo á menudo en sus quimeras que forja su propia inteligencia y echando por el camino menos verosímil, los hombres de genio como Juarez, remontan el velo á regiones inexploradas, y obedeciendo al instinto que no los engaña, precipitan la marcha de los acontecimientos, imprimiéndoles la dirección más adecuada al fin que se proponen.

Otro Jefe Político en Ozuama!

Dn. Francisco Ricabar acaba de ser nombrado Jefe Político del Cañon de Ozuama en pago de servicios que prestó en el Congreso de la Unión al inocente acusado del 23 de Junio.

Se cuenta que el ex-Jefe D. Manuel Hernandez recibió órdenes de Terán para desempeñar una comision importante; pero seguramente para que el Sr. Hernandez no recelara de pronto las consecuencias de su inesperada destitucion, Terán le quiere dar de con el dedo.

Diálogo.

Casto.—Por fin el R. Ayuntamiento ha dispuesto que se limpien las calles y se diqueen los pantanos, y se ponga la ciudad más bonita que un botoncito de rosa; pero no deja de llamarnos la atención que queden algunos tramos sin limpiar, pues no creo que pueda obligarse á unos y no á otros. Ud. que es del Ayuntamiento dígame en que consiste esto, mi querido D. Venancio. Venancio.—En

que ha de consistir, mi querido D. Cleto, en que los dueños de bucas frente á las cuales hay tramos sin limpiar son compadres del Regidor de Policía ó les tiene mucho miedo; pero no tenga V. cuidado Sr. D. Cleto, que en la próxima sesion voy á proponer que se cumpla con lo dispuesto, sin distincion de personas, por que ó somos ó no somos.

Contrabando.

El resguardo marítimo de este Puerto aprehendió el 23 del actual por la madrugada, un contrabando consistente en 43 bultos de ropa.

Titeres.

Miguel Rosales es un titerero que seguia un convite que ha circulado hoy ofrece dar funciones de autómatas en el teatro de ésta ciudad.

Servicio Telegráfico.

Causa grima verdaderamente ver el estado que en la actualidad guarda el telégrafo de este Puerto, por la vía de San Luis, única que nos comunica con la capital. Además de las repetidas interrupciones es de notarse el mal servicio de los empleados, que se fastidian por la falta de los pagos de sus sueldos.

EL PADRE COBOS.

Miente como un villano, este chocarrero periodiquín al asentar que el General Flores es director y sostenedor de nuestra publicacion; si hemos encomiado las cualidades de dicho General, muy acreedor á ello es, como lo verá el "Padre Cobos" por las manifestaciones que la generalidad de los habitantes de esta ciudad han hecho espontáneamente, para desmentir á miserables calumniadores, y cuyas manifestaciones publicamos en nuestro número anterior.

No nos acordamos haber pronunciado el nombre de D. Adolfo Obregon y el reverendo Padre asegura que nosotros le hemos dicho zángano y quidam. . . . puede ser que el Padre Cobos tenga razon pero nosotros quisieramos que el mismo Sr. Obregon nos retara, y entonces á él le diriamos cuatro palabritas y le relatariamos algunas de sus aventuras por estos rumbos. Pero mejor es no menearlo.

Como punta de colchon Está el fraileco hablador Constituido en defensor De su compinche Obregon.

COBARDIA.

Leemos en el Libre Sufragio.

En nuestro alcance número 208 dimos los detalles de la tentativa de asesinato en la persona del Sr. general Gonzalez.

Tenemos que agregar, que desde antes que seiera el Sr. Gonzalez para el interior, personas respetables nos dijeron que sus enemigos nos aseguraban que si iba á Ozuama, se volveria á la capital, porque seria indefectiblemente asesinado.

El general Gonzalez, valiente y generoso, se rió de lo que llamó una conseja, y ha entrado á Guanajuato, dejando sus tropas en Marfil.

El atentado de que fué objeto, ha puesto en inminente peligro su vida.

Ju que el pueblo del partido miserable y cobarde, que apela al asesinato para vengarse de su derrota.

Hay hechos que no necesitan comentario.

Debemos advertir, que no dimos con tiempo la voz de alarma, porque fuimos de la táctica de nuestros enemigos, que siempre están hablando de peligros en perspectiva, para lograr hipocritamente sus fines.

Ante hechos, no hay argumentos. Mañana nos extenderemos más.

AVISOS.

INTERESANTE

LA MALINCHE. Graú fabrica de chocolate movida por vapor establecida en Méjico—Rivern de San Cosme N.º. 21.

Esta moderna y suntuosa FABRICA DE CHOCOLATE sin rival en la República

Emplea en la confeccion de su productos los mas delicados y escoplos como Sacmúscu, Tabasco, Maracibo y Caracas, y los mejores azúcares del país.

La acreditada casa de los Sres TRAPAGA Y C.ª, del comercio de este puerto, acaba de recibir un buen surtido de chocolates de esta magnífica fábrica, los que recomendamos á todas las personas de buen gusto.

SE VENDE

Una PRENSA de cilindro en buen estado con letra suficiente para imprimir un periódico ó boletín del tamaño de pliego comun. La prensa es portátil y propia para campaña, y puede trasportarse con los tipos y demas útiles en lomo de mula al lugar que se quiera, y trabajar inmediatamente. Las cajas de composicion pueden arreglarse de manera

EDICTO.

JUZGADO DE DISTRITO DEL SUR Y CENTRO DE TAMAULIPAS.

Sin dueño ó consignatario que las reclamo hasta ahora, existen en los almacenes de esta Aduana, las cajas, cuyas marcas, número, número de registro, buque en que vinieron, y fecha de su llegada se espresan á continuación.

Table with columns: Marcas, Nos. Bultos, Clase, No. de tiro, Nombre del buque de cuyo cargamento resultó sobrante. Includes entries for J. C., J. P. & C., B. N., AB., P. G. C., A. V., E. G., C. A., Martínez VeraCruz, G. E., E., N. & C., S. D., B. H., P. M. C., V. R., J. P. & C.

Y en el expediente que con tal motivo se sigue ante este Tribunal, el C.º Juez ha proveido el auto siguiente:

Tampico Julio nueve de mil ochocientos ochenta.

Como pide el Fiscal. Publíquense extractos en dos de los periódicos de esta ciudad, insertando lista de los bultos que como sobrantes de cargamento, han aparecido en la Aduana, para que en el término de treinta dias, los que creen tener derecho sobre ellos, se presenten á deducirlos, con apercibimiento de que, trascurrido el término, que deberá contarse desde la fecha de la primera publicacion, se seguirá el juicio respectivo en rebeldia y con solo los estrados del Tribunal, hasta sentencia definitiva. Lo proveyó & . . .

Y en cumplimiento de lo mandado se publica el presente edicto para los efectos, y bajo el apercibimiento que espresa el auto inserto.—Tampico Julio 11 de 1880.—P. Cajigas.—Manuel M. Ambros.—V.º B.º Ortiz.

EDITOR RESPONSABLE, HERMENEGILDO MORALES. IMPRENTA DE SEGURA (HIJOS) DIRIJIDA POR C. B. SE

que los tipos no se pasen de un cajetin á otro.

La persona que interese á ella puede dirigirse á esta imprenta, donde informarán.

¡¡ ATENCION !!

IMPRENTA DE SEGURA (HIJOS.)

En este establecimiento se ha recibido últimamente de los Estados Unidos un pequeño surtido de tipos nuevos, tintas, reglas de bronce y otros útiles; y se ofrece hacer toda clase de impresiones tales como son: periódicos, boletines y folletos sobre cualquiera materia, carteles, circulares de comercio, conocimientos, esquelas mortuorias, tarjetas de fesos, licitacion, de matrimonio, de bautismo, invitaciones y etiquetas de baile, diversiones de teatro y de toda clase de diversiones públicas, etc. etc.; garantizando los trabajos, y á precios moderados.

TAMBIEN se encuadernan y empastan libros á precios baratísimos.

—CALLE DEL COMERCIO, N.º 122. CARLOS B. SEGURA.

AL PUBLICO.

En la carpintería y herrería de Ramon Morales, se desempeñan toda clase de trabajos con PRONTITUD, ESMERO Y BARATURA.

Constantemente tiene construido un surtido de urnas y cajas mortuorias de diferentes clases y tamaños.

MUY IMPORTANTE.

Se despacharán cantinas y se asistirá á las personas que gusten en la casa núm. 122 calle del Comercio, en cuyos interiores se halla establecida la imprenta de Segura [hijos.] Los alimentos estarán bien sazonados y los precios muy módicos.

En la misma casa se harán toda clase de costuras.